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Sehr geehrte Waldbesitzer/innen 
 
Die Frienisberger Holz AG informiert Sie über nachfolgende Themen: 
 

• Erfreuliche Marktaussichten beim Nadel- und Laubnutzholz sowie Energieholz 

• Sturmholz 

• Revierentwicklung Plus 

• Abschied Andrea Spahr 

• Neue Mitarbeiterin Petra Dolder 

• Grossratswahlen  
 
Erfreuliche Marktaussichten beim Nadel- und Laubnutzholz sowie Energieholz 
Die aktuell anhaltend gute bis sehr gute Nachfrage nach Nadel- und Laubnutzholz beeinflusst die Marktpreise weiterhin 
positiv. Wegen des knappen Angebots sind die Preise in der Massenware beim Nadelholz seit November 2021 
erfreulicherweise nochmals um 5.- bis 10.- Fr/m3 gestiegen.  
Bei den Laubnutzholzsortimenten blieb der Preis auf dem Herbstniveau stabil. Preiserhöhungen konnten vereinzelt bei der 
Buche und bei Nutzholz Sondersortimenten erzielt werden. Das Buchenbrennholz wird ungebrochen stark zu stabilen oder 
leicht steigenden Preisen nachgefragt. 
Insgesamt darf von einer sehr guten Nachfrage auf allen Rundholzsortimenten gesprochen werden. Wir sind bestrebt 
konsequent Markpreise einzufordern. 
 
Sturmholz vom Winter 2022 
In den letzten 2 Monaten haben diverse Sturmwinde einzelne Bäume geworfen oder gebrochen. So ist auf Kontrollgängen 
im Wald vereinzelt Windfallholz vorzufinden. Wir bitten die Waldeigentümer, nach Sturmereignissen Ihre Parzellen 
aufzusuchen und angefallenes Sturmholz aufzurüsten, um dem Borkenkäfer das Brutmaterial zu entziehen und das Holz 
frisch auf den Markt zu bringen.  
 
Antrag auf die delegierbaren Kantonalen Aufgaben unter der Revierentwicklung Plus 
Bei der im Herbst durchgeführten Befragung der Waldeigentümer, wurde eine Befürwortung des Projekts «Übernahme der 
delegierbaren Aufgaben» von 76% erreicht. Die Frienisberger Holz AG hat das entsprechende Gesuch für die 
Teilübertragung der hoheitlichen Aufgaben, bei der Waldabteilung Mittelland (WAM) eingereicht. Dieses wird nun durch die 
WAM geprüft. Die positiv verlaufene Umfrage stimmt uns zuversichtlich, dass die delegierbaren Aufgaben in naher Zukunft 
durch die FHAG im Auftrag des AWN ausgeführt werden können. Ein Ziel wird sein, dass die Beratung nach kantonalem 
Waldgesetz und das Dienstleistungsangebot der FHAG eine ganzheitliche nachhaltige Beratung ergibt und die 
Dienstleitungen effizient abgewickelt werden können.  
 
Verabschiedung Andrea Spahr 
Andrea Spahr hat die Revierförster- und Abrechnungstätigkeit für die FHAG auf Ende letzten Jahres nach sieben Jahren 
beendet. Weiterhin misst Sie in unserem Auftrag alle Rundholzsortimente ein, welche die Waldeigentümer im Raum Ersigen 
über die FHAG vermarkten möchten. Sie hat mit der Übernahme des Forstbetriebes in Lengnau eine neue Herausforderung 
angenommen. Wir danken Andrea für die gute Zusammenarbeit in den letzten Jahren und wünschen ihr alles Gute bei Ihrer 
neuen Tätigkeit. 
 
Neue Mitarbeiterin Petra Dolder 
Seit Anfangs Januar haben wir in der Geschäftsstelle mit Petra Dolder eine neue Mitarbeiterin angestellt. Petra Dolder hat 
einen kaufmännischen Hintergrund und wird mehrheitlich für die Abrechnungen zuständig sein. Wir wünschen Petra alles 
Gute in der neuen Tätigkeit bei der FHAG. 
 
Grossratswahlen 
Für den Wald ist es wichtig, dass in der Politik Personen vertreten sind, die sich um die Anliegen des Waldes und der 
Waldwirtschaft kümmern. Deshalb unterstütz die FHAG Martin Schlup bei den kommenden Grossratswahlen mit einer 
Wahlempfehlung. Martin Schlup setzt sich persönlich aktiv für den Wald ein und tut dies auch mit seinem Engagement im 
Verwaltungsrat der FHAG in unserer Region. 
 
Mit freundlichen Grüssen      
Geschäftsführer Frienisberger Holz AG     VR Präsident FHAG 
 
Markus Moser      Simon Tschannen 


